

Sortir

Mbigou : à la découverte d'un climat, un relief et une pierre



Photo : C.O.

Un tailleur de pierre de Mbigou (à Libreville) peaufinant une oeuvre d'art destinée à la vente.



Photo : Chris OYAME

Les pygmées, les autochtones de Mbigou.

C.O.

Mbigou/Gabon

Ville rurale montagnarde au climat frais, Mbigou est située au sud du Gabon. Elle est devenue célèbre par sa pierre extraite dans les collines de ses environs. Bien que ne disposant pas toujours de structures adéquates le chef-lieu de la Boumi-Louétsi accueille de plus en plus de visiteurs.



Photo : Chris OYAME

Imogu est le plus grand night club de Mbigou.

À l'évocation avec certains interlocuteurs du nom de Mbigou, la réaction est presque souvent la même : «C'est une pierre célèbre que le gouvernement doit mieux valoriser.» Dans un sens, ils ont raison. Mais Mbigou n'est pas que la célèbre pierre. C'est avant tout une petite cité rurale de la Boumi-Louétsi.

Située en hauteur au milieu des collines couvertes de forêts mosaïques par endroits, Mbigou est réputée pour sa pierre donc, mais aussi pour la fraîcheur de son climat. Une fraîcheur qui s'amplifie pendant la saison sèche, c'est-à-dire de juin à septembre.

Avant de s'y rendre, il est conseillé de se munir de vêtements chauds, pour

éviter la morsure du froid sur la peau durant votre séjour au milieu de ces montagnes. Le visiteur constatera que la ville est généralement couverte de brouillard. Et que c'est vers 11 heures qu'apparaissent de faibles rayons de soleil qui disparaissent après quelques heures pour céder la place à une forte fraîcheur à partir de la fin de l'après-midi.

Pour se rendre dans le chef-lieu de la Boumi-Louétsi, le touriste peut emprunter l'avion à l'aéroport international Léon-Mba de Libreville et descendre à Mouila où il s'embarquera dans un véhicule pour Mbigou via Lébamba. Il peut aussi, depuis

de Libreville, se rendre au PK8 à partir duquel de nombreuses agences de voyage desservent la Ngounié.

Une fois à Mbigou, le visiteur est frappé par la tranquillité des lieux. Mis à part le carrefour du centre-ville, là où sont concentrés les commerces de la localité tels que les supérettes, boucheries, épicerie, quincailleries... Et, depuis près de deux mois, un magasin CECADO a ouvert ses portes, au grand plaisir des habitants de la ville et ses environs qui devaient se rendre dans d'autres villes de la province pour se ravitailler.

ATTRAIT•Mbigou compte



Photo : Chris OYAME

L'un des trois motels de la ville. Il ne désemplit pas les week-ends et les jours de fête.

aussi quelques restaurants qui proposent, pour la plupart, des menus africains. Il existe aussi des coins où on peut manger poisson, cotis et poulet braisés. Pour le visiteur qui a envie de se désaltérer, il y a des bars disséminés ici et là dans la ville. Et si c'est l'envie de danser qui le gagne, il peut se rendre à Imogu (veillée en langue yipunu). L'unique bar du coin au décor tropical, composé de plusieurs cachettes et une piste de danse entourée de miroirs. C'est ce club, situé à 100 mètres du centre-ville qui est le lieu de ralliement des amoureux des ambiances chaudes à partir de 18 heures tous les jours. Il est aussi possible pour le touriste, au cas où la fatigue le gagnerait, de faire une pause. Trois motels, l'Escale Mabeng'Hen, Auberge et Pension touristique (chez maman Marguerite), s'offrent aux visiteurs.

Dans les environs de Mbigou, accompagné d'un guide, le touriste peut également aller visiter les habitats du peuple autochtone : les pygmées. Dans ces villages, il aura le plaisir de découvrir leurs huttes traditionnelles et leurs cases modernes bâties avec de la terre, avec ceci de spécifique qu'ils n'ont pas de fenêtre. Sauf à croire que c'est culturel, ce pourrait être leur manière de lutter contre la fraî-

cheur qui règne dans cette localité. Avec un peu de chance et de perspicacité, le visiteur peut apprendre quelques habitudes de ce peuple au contact pas toujours facile.

La ville de Mbigou a une autre richesse qui peut faire en sorte qu'elle soit

une destination prisée pour les touristes. Elle doit sa notoriété à la pierre dite justement de Mbigou, extraite dans les collines de ses environs ainsi que mentionné plus haut. Une pierre au ton gris et aux reflets verts ou grenat qui est l'une des richesses artistiques gabonaises les plus connues. Il se raconte que c'est son caractère tendre qui attire nombre de sculpteurs pour la transformer à leur idée en statuettes et autres objets d'art.

«Autrefois», raconte un quinquagénaire à Mbigou, «c'est ici même que les sculpteurs travaillaient la pierre. Maintenant, elle est emmenée à Libreville et à Lambaréné pour y être travaillée et vendue». Heureusement, et c'est bien là l'essentiel, que le site originel n'a pas perdu son attrait.

Anniversaire



JOYEUX ANNIVERSAIRE

Comme c'est merveilleux de te dire, chanter et souhaiter pour ce jour très spécial encore une fois, elle commence à vieillir. En cette année, en ce mois et en ce jour du 08/08/2015 ta destinée, fais un vœux de tout ton cœur et le Dieu Tout-Puissant te l'accordera.

Ton tout BAB.



Photo : Chris OYAME

Le carrefour de la place commerciale, plaque tournante de la ville de Mbigou.